



## ROTARY CLUB FRIBOURG-SARINE, REUNION DU 20 MAI 2015

L'ambiance chaleureuse dégagée par les 24 participants à cette réunion amicale compense la grisaille froide de cette journée de printemps.

Au début du repas, le Président élu Benoît Stempfel excuse notre Président Joseph Eigenmann, retenu sous des cieux lointains. Il excuse également nos amis Michel-Albert Aymon, Ernst Erismann et Pascal Hirt. Il nous rappelle notre obligation à assister à l'Assemblée générale qui se tiendra le 27 mai dès 12h00 à la Grenette et mentionne que la dernière conférence avant la Passation des pouvoirs du 24 juin sera tenue le 17 juin par M. Théophanis Kapsopoulos, Directeur de l'Orchestre des jeunes de Fribourg, sur le thème « des milliers de notes à la clé » ([feuillet de présentation en annexe](#)). Il communique que suite à un désistement il reste toujours deux places libres pour le séjour des 4 au 7 juin à St-Tropez. Avant de nous présenter la conférencière du jour, il indique que le programme de notre club pour la saison prochaine est en cours d'impression et sera distribué lors de la Passation des pouvoirs.

Nous avons ensuite le plaisir d'écouter une conférence fort bien documentée tenue par Mme Geneviève Gassmann. Elle est actuellement Directrice de l'Institut agricole de Grangeneuve et grande chance nous est donnée de l'écouter sous son chapeau actuel, car elle deviendra dès le 1er novembre 2015 membre de la direction élargie du groupe Fenaco, dans la division Landi. Elle sera notamment chargée de diriger les Landi de la région Suisse romande. Mme Gassmann se présente comme paysanne, fille de paysan et épouse de paysan... et vous l'aurez compris, elle maîtrise parfaitement tous les champs de son sujet, qu'elle cultive avec passion. Mme Gassmann est notamment titulaire d'un brevet de paysanne ainsi que d'un MBA (HEG de Fribourg). Elle a entre autres occupé les postes de Directrice de projet et membre de la direction d'Expoagricole, l'exposition du monde rural à Expo.02, ainsi que de Responsable de formation chez McDonald.

Lors de sa conférence, elle nous présente sa vision des « défis de l'agriculture de demain » dans les dimensions politique, économique, socio-culturelle, technologique, écologique, légale et éthique, ceci en mettant en relief les contradictions auxquelles le monde agricole est confronté ([PDF de la conférence en annexe](#)).

Après une série de questions posées par l'auditoire, notre ami Benoît Stempel la remercie chaleureusement pour sa présence et sa prestation et lui offre un magnifique plant d'orchidée, très probablement issu d'une variété non indigène du fait que le contraire est très difficile à trouver chez nous, surtout en cette saison. Votre bulletinier clôt sa besogne en

se permettant de relever que parmi les ingrédients ayant servi à la confection du succulent repas de ce jour, seules l'eau de cuisson, la crème des fraises et peut-être encore la feuille de menthe sont susceptibles d'être issues de notre agriculture... manger suisse aussi est un défi !

JMS

2 annexes, mentionnées

**P.S. Les bulletins sont également accessibles à travers le lien**

**[http://fribourg-sarine.rotary1990.ch/club/activities/agenda\\_archive.php](http://fribourg-sarine.rotary1990.ch/club/activities/agenda_archive.php)**